

# du Var

## A Hyères, du 8 au 17 avril

# le plus grand tournoi féminin d'échecs du monde

C'est à partir du samedi 8 avril que se déroulera à Hyères, dans les salons du « Castel Sainte-Claire », le deuxième tournoi international féminin, doté de 10.000 F de prix et de nombreuses coupes de récompenses diverses.

La participation sera exceptionnelle, avec la présence d'au moins huit joueuses portant des titres officiels décernés par la F.I.D.E. (Fédération internationale des échecs). Parmi elles figure la sixième joueuse du monde, la Bulgare Tatjana Lemacko, qui est grand-maître international. A ses côtés, on trouvera sept joueuses portant le titre de maître international. Ce sont : Jana Hartston (Angleterre), Elisabeth Polihroniade (Roumanie), Antonia

Georgieva-Dragešević (Yougoslavie), Hanna Erenska-Radzewska (Pologne), Eva Karakas (Hongrie), Vreeken (Hollande) et Ruth Orton (U.S.A.). Une telle concentration de joueuses titrées fait du tournoi de Hyères l'un des plus importants, voire le plus important du monde avant les J.O. qui débuteront le 28 octobre en Argentine.

Aux côtés de ces « vedettes », ces professionnelles du jeu d'échecs, d'autres joueuses viendront à Hyères pour obtenir le titre de maître international. Ce sont, par exemple : l'Allemande de l'Ouest Annie Laakmann, vainqueur du tournoi en 1977 ; la Hongroise Brigitta Sinka ; la Hollandaise Erika Belle ; l'Argentine

Julia Arias et la Française Nicole Tagnon, seule tricolore à pouvoir se mêler à la lutte en l'absence de la championne de France, M. Merlini.

Les autres joueuses françaises auront pour principal objectif la conquête des deux places restant à pourvoir dans l'équipe de France olympique. Pour accompagner Merlini, et Tagnon en Argentine, les favorites seront : Ruck-Petit, Legendre, Warkentin, Santoy, Sighirdjian et la Hyéroise Marthe Ramazzotti.

Mais de nombreuses autres joueuses françaises et étrangères participeront au tournoi avec pour seule ambition de côtoyer pendant dix jours une élite totalement inédite en France. Des

joueuses de tous âges et de tous niveaux viendront ainsi se partager des prix spéciaux allant des meilleures régionales, aux juniors, cadettes et maîtres. Toutes disputeront neuf

parties dont les appariements faits par M. Jacques Negrette national, selon le système « suisse ». Ces parties se dérouleront tous les jours de 14 h 30 à 19 h 30. Les parties non terminées après ces cinq heures seront reprises le lendemain.

Le 12 avril, jour de repos consacré à la journée de la Caisse d'Épargne Toulon. Des tournois de niveau y seront organisés en reparlerons.

## 38 JOUEUSES REPRESENTANT 15 NATIONS AU 2<sup>e</sup> TOURNOI INTERNATIONAL D'ECHECS

Hier a débuté, dans les salons du Castel Sainte-Claire, le deuxième tournoi international féminin d'échecs d'Hyères.

Mis sur pied, car l'Échiquier Hyérois, celui-ci a connu un réel engouement. Trente-huit joueuses y participeront jusqu'au 17 avril. Elles représentent quinze nations, dont l'Argentine et la Colombie. Elles ont disputé, hier après-midi, la première ronde.

Nous en donnons les divers résultats, par ailleurs.

tourisme, la Caisse d'Épargne, pour leur aide des plus précieuses ; par M. Jurčić, lequel se félicita de la parfaite organisation dans un cadre merveilleux et confortable, par M. Bouchier, qui souhaita la bienvenue à tous.

Tous formulèrent également des vœux pour la réussite de ce tournoi et la victoire de la meilleure. A 14 h 30, débutaient les « hostilités ».

Rappelons que ce tournoi se dispute en neuf rondes, au Castel Sainte-Claire, tous les jours de

